

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 35 (2008)
Heft: 2

Vorwort: Toujours plus de Suisses vivent à l'étranger
Autor: Eckert, Heinz

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 28.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Toujours plus de Suisses vivent à l'étranger

LE NOMBRE DE SUISSESSES ET DE SUISSES À L'ÉTRANGER est passé l'année dernière de 645 010 à 668 107, soit une augmentation de 3,6%. C'est ce que révèlent les statistiques les plus récentes des Suisses de l'étranger du Département fédéral des affaires étrangères. Avec 10,4%, l'Asie présente le taux de croissance le plus élevé, suivie par l'Afrique avec 4,8% et l'Océanie avec 3,1%. Parmi les pays possédant les plus grandes colonies de Suisses de l'étranger (plus de 10 000 personnes), Israël occupe la première place avec un taux de croissance de 9,5%, suivi par l'Autriche (4,5%), l'Allemagne (3,6%), le Canada (3,6%) et la Grande-Bretagne (3,5%). Dans les pays avec des colonies suisses de taille moyenne (500 à 10 000 personnes) les Émirats arabes unis (2,4%, 276 personnes), Singapour (20,7%, 352 personnes) et la Serbie (20%, 176 personnes) répertorient des taux de croissance particulièrement élevés devant le Liban (13,2%), la Turquie (12,3%), le Maroc (11,3%), la Croatie (10,4%), la Thaïlande (9,7%), l'Inde (9,1%), la République dominicaine (8,3%) et la Chine (7,9%).

La majorité des Suisses de l'étranger vit toutefois dans les pays de l'Union européenne: France (176 723), Allemagne (75 008), Italie (47 953), Grande-Bretagne (28 288), Espagne (23 324) et Autriche (13 984).

Hors d'Europe, la plupart des Suisses de l'étranger vivent aux États-Unis (73 978), au Canada (37 684), en Australie (22 004), en Argentine (15 372), au Brésil (14 374), en Israël (13 151) et en Afrique du Sud (9078).

Encore quelques détails: 57,9% de tous nos compatriotes adultes à l'étranger sont des femmes (296 621) et 151 714 (22,8%) ont moins de 18 ans.

119 429 Suisses et Suisses de l'étranger se sont inscrits dans un registre électoral et participent régulièrement aux élections et votations fédérales. Ce sont 7,4% de plus qu'en 2006.

Les statistiques n'indiquent pas les raisons pour lesquelles les Suisses et les Suisses se transfèrent à l'étranger. Les raisons principales de cette mobilité croissante sont toutefois certainement à chercher dans la mondialisation de l'économie et dans la libre circulation des personnes au sein de l'Union européenne. Beaucoup de Suisses et de Suisses déménagent aussi à l'étranger pour des motifs personnels, c'est-à-dire qu'ils marient un étranger ou une étrangère.

Et voici encore une communication surprenante du Palais fédéral: le nouveau couteau de l'armée devrait maintenant être quand même fabriqué en Suisse. Dans la Revue Suisse 5/2007, on pouvait lire à ce propos que le marché devrait faire l'objet d'un appel d'offres international conforme aux directives de l'OMC et qu'il serait envisageable de faire produire le nouveau couteau en Chine. Cette perspective s'est heurtée à une vive critique et à l'incompréhension de la population, aussi parmi les Suisses et les Suisses à l'étranger, et a même entraîné une pétition. Le centre d'acquisition de la Confédération s'est maintenant prononcé contre un appel d'offres international et n'invitera que des entreprises suisses à soumettre des offres. L'armée suisse entend commander 75 000 nouveaux couteaux de poche pour un total de 1,4 million de francs. Outre une lame en acier inoxydable avec un profil en vague et un arrêt, le nouveau couteau doit comporter comme outils un tournevis cruciforme et une scie à bois, et nécessiter peu d'entretien. Il sera à l'avenir porté dans une poche à la ceinture. Le nouveau design n'est pas encore défini. Suite au prochain épisode.

HEINZ ECKERT, RÉDACTEUR EN CHEF

IMPRESSUM: La «Revue Suisse», qui est destinée aux Suisses de l'étranger, paraît pour la 35^e année en allemand, français, italien, anglais et espagnol, en 20 éditions régionales, avec un tirage total de plus de 380 000 exemplaires. Les nouvelles régionales paraissent quatre fois par an.

■ DIRECTION ÉDITORIALE: Heinz Eckert (EC), rédacteur en chef; Rolf Ribl (RR), René Lenzin (RL), Alain Wey (AW), Gabriela Brodbeck (BDK), responsable des «Nouvelles du Palais fédéral», Service des Suisses de l'étranger du DFAE, CH-3003 Berne. Traduction: CLS Communication AG ■ ADRESSE POSTALE: Éditeur/rédaction/publicité: Organisation des Suisses de l'étranger, Alpenstrasse 26, CH-3006 Berne, Tél. +41 31 356 61 10, fax +41 31 356 61 01, PC 30-6768-9. Internet: www.revue.ch ■ E-MAIL: revue@aso.ch ■ IMPRESSION: Zollikofer AG, CH-9001 St-Gall. ■ CHANGEMENT D'ADRESSE: prière de communiquer votre nouvelle adresse à votre ambassade ou à votre consulat; n'écrivez pas à Berne.



Le saut, 1955, photo de Theo Frey.

5 Courier des lecteurs

5 Lu pour vous: des Suisses à Rome

7 Images: le monde photographié par Theo Frey

8 Euro 2008: les heures de gloire du football suisse

Nouvelles régionales

II Politique

12 Les nouvelles du Palais fédéral

14 L'empereur venu de Suisse

16 Organisation des Suisses de l'étranger

18 Le cervelas est en danger

19 En bref

Photo de couverture: Euro 2008 - Diego Benaglio dans les buts de l'équipe nationale suisse de football